

XIXe siècle Révolution, Empire. Le français moderne.

En raison des changements induits par la Révolution, le vocabulaire s'enrichit avec des termes politiques, sociaux et institutionnels. D'autres termes liés à la vie d'avant Révolution disparaissent. On peut dire que la langue s'adapte au nouveau contexte politique et social. Elle évolue aussi sur le plan de la syntaxe.

Mais ce n'est toujours pas une langue utilisée dans toutes les provinces car la population continue à utiliser les patois régionaux malgré la volonté de l'Etat de l'imposer. Sous l'Empire, les modifications touchant la langue se multiplient grâce au travail de l'Académie et grâce aux nouveaux dictionnaires (Larousse, Littré, etc.) Le vocabulaire s'enrichit suivant les changements techniques, sociaux et scientifiques sans oublier d'autres domaines comme la mode, la presse, la politique ou le sport. Enfin, les premiers anglicismes apparaissent.